

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana. 2 Ptas. Mes.
PROVINCIAL Y FORA: 3 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO: 4 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR: 5 Ptas. Trimestre.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Países y Pueblos, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacional y extranjera.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por línea y día.
Toda la correspondencia y giro debe dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LIII.—NUM. 16.876

Madrid.—Lunes 8 de Diciembre de 1902

Cinco ediciones diarias

PELETERIA

CELESTINO DE CORDOVA
Primera casa en España, Esparteros, 3, esquina a Pantojas

EL PRIMER DIA

Nada nuevo hay en el mundo, y la fácil y rápida formación de la lista de los altos empleados tiene también sus precedentes. En hora y media, entre las diez y las doce de la noche, el Sr. Romero Robledo, acompañado de dos amigos que le servían de secretarios, acordó otra combinación de gobernadores, sin consultar a nadie, el año 1884.

Los liberales, que lo vienen facilitando todo a los conservadores desde hace muchos meses, dieron también indirecto aviso de que se preparasen para estos acuerdos a los actuales ministros. Y así pudo ocurrir que en un consejo, quizás de los más breves, se aprobasen sesenta nombramientos próximamente, porque no había otra cosa que hacer sino enterar del acuerdo a algunos ministros.

Esto tiene una ventaja, y es la de que el tiempo dedicado al problema del personal no se habrá perdido enteramente, si tan preparados están otros decretos sobre las reformas ofrecidas, las novedades que han de responder a la expectativa alentada por los individuos del gobierno y a los primeros aceros de la gran transformación anunciada, y a título de la cual tiene tanto derecho a exigir la opinión pública, que desea gobierno activo, fecundo y útil.

No es ocasión de suponer rivalidades, como en los círculos es corriente anunciarlas tan pronto como se forma una nueva situación política. Si las iniciativas se agotan, si las promesas no se cumplen, si flaquean las voluntades y no se anima la *Gaceta* oficial, entonces podrán ser fundadas las sospechas. Hoy el acuerdo ministerial es perfecto; el primer acto para elegir los auxiliares del gobierno acusa en los ministros la satisfacción de lo que se vota por unanimidad, y esto mismo suprime otras preocupaciones y facilita el comenzar cuanto antes la ardua labor necesaria y urgente.

Frente a la celeridad ministerial que acaba de elegir a sus colaboradores, se llena la casa del Sr. Sagasta, vacía al día siguiente de la crisis. También se van a reunir los personajes de este partido, quizá para hacer acto público de arrepentimiento y buen propósito de la enmienda. Y si después de lo ocurrido se despiertan todas las actividades, mejor pasará el tiempo en la contienda por las doctrinas que en el disfrute del poder para las comodidades.

DESDE CADIZ

7.8.10 n.

Ha zarpeado para Buenos Aires el transatlántico *Satrústegui*, llevando mucha carga, en mayoría procedente de Sevilla, y 550 pasajeros, casi todos emigrantes italianos, catalanes, mallorquines y granadinos.

Mañana zarparán para Argel dos torpederos rusos que estaban en este puerto desde el día 3 del corriente.

Se dice que no vendrá la escuadra rusa. Mañana irán a Jerez muchas familias para asistir a la boda de la hija del duque de Almodóvar con el marqués de Hovos.—CH.

8.12.40 m.

Llegó el gobernador civil, Sr. Laguardia, encargándose de su cargo, telegrafando al mismo tiempo su dimisión.

Se ha celebrado una reunión para tratar de la creación de Escuelas laicas. Asistieron 500 personas, entre ellas muchas mujeres y niños. Se pronunciaron discursos violentos contra la enseñanza cristiana. Y se dijo que varios dueños de casas no habían querido arrendarlas para establecer en ellas la Escuela laica. Se acordó promover una suscripción para adquirir un edificio. La autoridad ha prohibido una reunión de obreros convocada en extramuros.—CH.

FRUTA DEL TIEMPO

LAS FUNCIONES DE TARDE

Pues señor, está visto que a la gente no le tiene más que el extraordinario. Ya usted las noches ordenadas a los teatros, y da pena. En cambio, las noches de *moda*, podemos conjurar con que los empresarios atraen el bolsillo de los vándalos, las noches de moda están todos los teatros llenos. Porque sabrán ustedes que ya hay noches de moda hasta en los bailes del Frontón. Hasta los gatos...

Y si es a las funciones de tarde, acude la gente como moro a pasa. Antes no iban más que las niñas y los soldados. Ahora les ha dado a las señoras por ir, y como tras la sogava el caldero, van los hombres que es una bendición. Los domingos y días de fiesta son el *maná* de los empresarios. Teatro hay que solo vive de las funciones de tarde, y conseguir un palco para estas funciones, a más de costar el dinero, cuesta un triunfo. Ya no podemos decir con Schopenhauer que *el domingo es el festivo de la humanidad*. Pero que es el día de los actores, eso se puede afirmar a machamartillo. Porque ¡cuánto que trabajan los cómicos en días de fiesta!

A las cuatro llegan al teatro con el último bocado en la boca, porque como se levantan muy tarde, almuerzan de las dos para arriba. Y desde las cuatro de la tarde a las dos de la mañana, actrices y actores no les faltan cabeza. Y menos mal las primeras partes, que al fin y al cabo tiran. Pero la orquesta, los coros y los comparsas es un dolor que estén *doce ó catorce horas* sin poder salir del teatro. Porque, además, tengo entendido que no cobran ni un céntimo de extraordinario, y que los días festivos, trabajando *cuatro horas* más como trabajan, perciben lo mismo que los demás días, en que trabajan menos.

Señores empresarios, si esto es así, ¡no os parece que es una barbaridad, que así sea! Si las funciones de tarde son las que *dejan más*, ¡por qué razón no han de cobrar más los que trabajan en esas funciones! Sobre todo la gente menuda, los de la orquesta, los coros, los comparsas, que son los que siempre cargan con el mochuelo, que llegan los primeros y salen los últimos, que cobran menos y que trabajan más.

Este mes es temible, porque hay muchas fiestas. A los empresarios les irá muy bien en el machito, porque ya se sabe que la *Flor de la taquilla* abre alrededor de Pascuas; pero a esa tropa de jornaleros de teatro les pesará como una losa de plomo. ¡No se les podría aumentar algo el sueldo ó, a lo menos, disminuirles el trabajo unas horas!

Dicen que cuando Dios da, da para todos. Pero esto no debe rezar con las funciones de tarde, que no dan más que para la empresa. Es lo que me decía una hermosa tiple, a quien estas funciones ponen de mal humor:

—Lo que pasa con las funciones de tarde es que el empresario se *hinchó*, y *presentamos* los demás!

Cristóbal de Castro.

EL DIA EN LONDRE 6

Cruceiro alemán en La Guayra.

Londres 7, 9.42 n.

Un telegrama de Caracas anuncia que el cruceiro alemán *Gazelle* ha llegado a La Guayra.—HARRY.

Escuadra rusa a España.

Londres 7, 10.5 n.

Una escuadra rusa, compuesta de seis buques, ha zarpeado de Portland para Vigo, de donde seguirá después para Argel y la China.—HARRY.

Thomas Reid.

Londres 7, 10.5 n.

Telegrafían de Washington que ha fallecido Thomas Reid, antiguo presidente de la Cámara de Representantes.—HARRY.

Catástrofe ferroviaria.

Londres 7, 10.20 n.

En la línea de Halifax a Montreal ha descarrilado un tren, resultando siete muertos y 12 heridos.—HARRY.

De Marruecos.

Londres 5.

The Times publica hoy el siguiente despacho de su corresponsal en Tánger: «Los jefes de las tribus bereberes han pedido al sultán que al frente de su ejército llegue hasta Rabat, pues de esta manera se conseguirá producir en aquellos habitantes una buena impresión. Los jefes bereberes ofrecen atender a todas las necesidades del ejército.»—FARRA.

EN EL CENTRO GALLEGO

Bajo la presidencia de la ilustre escritora doña Emilia Pardo Bazán se ha celebrado ya tarde la anunciada fiesta en el Centro Gallego.

La señora de Pardo Bazán presentó a la concurrencia la poetisa orensana doña Filomena Dato.

Después se leyeron entre grandes aplausos tres artículos de los Sres. André, Burgie-la y Rovira.

La fiesta terminó con la lectura del hermoso cuento del Sr. Valle Inclán, titulado *Malpocado*, que ha sido premiado en el último concurso de *El Liberal*, y de una poesía de doña Filomena Dato, que fué aplaudidísima.

DESPEDIDA AL SR. BARROSO

Carinosísima en extremo ha sido la que han hecho al ex gobernador de Madrid los dependientes de comercio.

Tan luego se enteraron de la solución de la crisis, se reunió la Junta permanente y la directiva y acordaron visitar al Sr. Barroso, para demostrarle el sentimiento que en el comercio de Madrid había sentido al tener noticia de su salida del Gobierno civil de la provincia.

Los Sres. Belda, Olmo y Muloj, en nombre de la Sociedad, dieron gracias al señor Barroso por la imparcialidad y justicia con que había procedido en lo que respecta al descanso dominical y le dijeron: El Comercio de Madrid le vive recordando y siempre en su mente bendice y bendecirá el nombre del Sr. Barroso, el cual contestó emocionado a tanta prueba de gratitud.

Con los dependientes iban ocho jefes de otros tantos comercios de esta corte. Orgulloso puede estar el digno funcionario que abandona hoy el mando de la provincia por la gestión que durante su mando ha realizado.

También ha estado a despedirse de dicho señor la Sociedad de maestros carpinteros y la de obreros.

Protección han pedido estos obreros, y el Sr. Barroso, que siempre les ha atendido, les ofreció su apoyo en cuanto con justicia pidan.

Tenían pedida audiencia los gremios de fabricantes de pan y obreros de distintos oficios para despedir al Sr. Barroso.

Los dependientes de comercio hicieron un ruego al Sr. Barroso para que mire y proteja a un inspector que ha estado trabajando y trabaja para arreglar las diferencias entre patronos y obreros.

POR ESOS MUNDOS

A PARÍS EN UN PITTER

Llegamos sin novedad a ésta a las cuatro y treinta minutos de la tarde.

De Sárria a Almansa nos aconsejan que desistamos de pasar. En el puerto de Pi-queras nevaba.

Desimos consejos. Los campos estaban enterrados. Por Sierra Cameros nada ocurrió de particular. Hemos salvado milagrosamente Pajares y la isla Llana. Un caballo ha quedado inutilizado. Seguimos con tres.—MENDEZ.

SUCESO ORIGINAL

LAS VALENTÍAS DE UN LOCO

Los guardias de Seguridad y la policía del distrito de Buenavista, pasaron ayer grandes disgustos para poder detener a un loco que habitaba, en calidad de huésped, en la casa número 43 de la calle de la Aduana.

Se llama Antonio Alvarez Diaz Cañedo, de treinta y dos años, y desde hace días venía comiendo actos punibles, hasta el punto de que solo en el Juzgado municipal del referido distrito, tenía pendientes *once* juicios de faltas.

Ayer quiso matar a todo el que encontraba a su paso.

En la casa citada se armó de un cuchillo y asomándose a un balcón desafió a todos los que pasaban por la calle.

Después se encerró en su habitación, despojándose de la ropa, y quedando solo con el traje de Adam.

Allí le sorprendió la policía y a fuerza de mucho trabajo, consiguió que el demente se vistiera.

Ya en la prevención, se hizo de una carabina y los guardias se vieron y se desearon para desahucarlo, logrando darle.

Fuó reconocido por los médicos de la Casa de Socorro, los cuales certificaron que el individuo en cuestión presentaba síntomas de enajenación mental.

Trasladado al hospital general, logró allí deshacerse de las ligaduras, negándose a entrar en la sala de alienados.

Por fin, los enfermeros y guardias de Seguridad pudieron atarle nuevamente.

CAPILLA PÚBLICA

La hubo hoy en Palacio para solemnizar el día de la Inmaculada Concepción.

La iglesia, recién restaurada, brillaba como una *acacia de oro*. Parecía nueva y que en esta fecha se inauguraba.

Las pinturas al fresco con que Corrado Giacinto embelleció aquella sagrada estancia, han cobrado nueva vida, resaltando sus hermosas notas de color.

La Gloria con la Santísima Trinidad, San Isidro, San Hermenegildo, San Isidro, Santa María de la Cabeza, Jesús muerto y la *Beata de Clarice*, obras de arte del insigne pintor de la escuela napolitana, resaltan con todas sus bellezas. La restauración borró en ellas injurias del tiempo y principalmente huellas de goteras.

Los *Evangelistas*, que están a la entrada de la capilla y que son obra de D. José Gines y el San Miguel que han en el testero, a cuyo

arcángel está dedicada la iglesia, han ganado mucho con la restauración.

A las diez y media salió la comitiva de las habitaciones de S. M. en el orden de siempre.

El Rey vestía de capitán general, con el Toisón y la banda del collar de Carlos III; la princesa de Asturias, lucido traje brochado, color gris algo azulado, con magnífico collar de brillantes; el príncipe uniforme de general de brigada y la infanta doña Isabel de azul oscuro con hermosas joyas.

La infanta doña María Teresa no concurría por hallarse algo indispuesta de resultados de un tratamiento.

En la comitiva figuraban la duquesa de Castrojón y la marquesa de Santillana, que por su juventud y belleza es una estrella de la corte.

En la galería era el público muy numeroso, predominando las señoras.

La capilla música interpretó la misa en la del Sr. Zubizarre y en el ofertorio una preciosa melodía para *violoncello*, del mismo autor.

El magistral, D. Luis Calpena, pronunció una de sus más bellas oraciones.

Con frase elegante y fácil desarrolló el tema de que el recuerdo de María evoca el recuerdo de las glorias de la patria, y con discreción y delicadeza propias de quien ha ocupado ya muchas veces aquella cátedra sagrada, habló de los hechos más memorables de nuestra Historia, asociándolos al nombre de la Virgen Santísima, mostrando al final de su discurso la esperanza de que España vuelva a ser lo que fue; esperanza fundada en las dotes del joven monarca don Alfonso XIII.

El obispo de Sion dió a besar la *País* al Rey y a S. S. AA.

La Reina ocupó la tribuna baja. Vestía elegante y rico traje de terciopelo gris con adornos de acero y llevaba preciosas joyas. Con S. M. estaban la duquesa de Ahumada, el duque de la Victoria y el conde de Arce.

Entre los grandes de España que iban en la comitiva, recordamos a los duques de Granada, Gor, Montellán, Bailén, Serantes y Aliaga; los marqueses de Rafal, Santa Cristina, Romana y Tovar, y el conde de Aguilar de Inestribillas, y entre los mayordomos de semana el marqués de Villamayor, el conde de Vilches, los Sres. Travesedo, Herreros de Tejada, Pérez Vidal, Cuadra, Montes Sierra, Coello y otros.

La fiesta religiosa terminó después de las doce.

BUQUES PARA ESPAÑA

Londres 8.

Telegrafían de Santiago de Chile que los dos buques de guerra que por orden del gobierno chileno se están construyendo en Inglaterra han sido ofrecidos al gobierno español, y que las negociaciones para la cesión de los mismos están muy adelantadas.—FARRA.

BUSTRACIÓN EN CORREOS

Hace próximamente un mes que desaparecieron de la Administración de Correos de Zaragoza, tres pliegos de valores declarados y once certificados, importando los primeros nueve mil reales.

Estos pliegos habían sido entregados al oficial de guardia José Puyol, el cual fué detenido, prestando declaración ante el juez del distrito del Pilar.

El referido empleado de Correos, que cuenta veintitún años de edad, desapareció de Zaragoza.

Ayer mañana llegó de esa capital otro funcionario de Correos, el Sr. Montenegro (D. Anselmo), el cual debía salir por la noche para Cádiz, a donde está destinado.

Al entrar ayer a comer en el restaurant de Ambos Mundos, se encontró con el Pu-

yo!, y acto seguido, llamó a un guardia de Seguridad para que detuviera a aquél.

El Puyol se declaró en la delegación de vigilancia del distrito, convicto y confeso de un delito, manifestando que había ya gastado el dinero que contenían los valores declarados.

NOTAS DE SPORT

Foot Ball.

Ya es un hecho la federación de los clubs de *Foot Ball* madrileño.

Los representantes de todas las sociedades que cultivan tan higiénico sport, en su última reunión, después de aprobar las bases de dicha federación, eligieron la junta directiva siguiente:

Presidente, D. Carlos Padrós; vicepresidente, M. Hodaus; secretario, D. Francisco Borbon; tesorero, D. Pedro Velasco; y vocales, Sres. Colmenares, Sallo y Oteyza.

La copa del Rey.

El Madrid *Foot Club* ha solicitado y obtenido de S. M. el Rey una hermosa copa de plata, que se disputará anualmente como *Campión de España*.

Nuestro joven soberano ha dado una prueba más de su afición a los sports en especial al *Foot Ball*, que tanto esperamos ha de contribuir a crear una generación fuerte y vigorosa.

Torneo de esgrima.

La Unión Escolar organiza un torneo de esgrima que se celebrará en enero próximo y para el cual se cuenta con numerosos premios.

Se disputará el campeonato de estudiantes, para el cual ha concedido un premio su majestad el Rey.

E. Z.

EL GOBIERNO CIVIL

Ha sido muy bien recibido el nombramiento del Sr. Sánchez Guerra para el Gobierno civil de Madrid. Periodista distinguido, director que fué de varios periódicos, secretario hace diez años en el ministerio de Ultramar, diputado en varias Cortes, notable polemista en el Parlamento, donde con éxito ha intervenido en tantas ocasiones, y excelente abogado del foro de Madrid; llega el Sr. Sánchez Guerra, con sus méritos y sus cualidades, al alto cargo que va a desempeñar muy merecidamente. Reciba nuestra sincera enhorabuena.

Recibía también el notable abogado y director de *El Español* Sr. Sáenz de Quejana, que tantos servicios ha prestado a su partido en el periodismo, y que después de muchos años de figurar en política con gran lealtad y desinterés, obtiene un puesto de confianza como la secretaria del Gobierno de Madrid, que merecía también sobradamente.

Esta mañana, a las diez, tomaron posesión de sus respectivos cargos el gobernador civil de Madrid Sr. Sánchez Guerra, y el secretario del Gobierno Sr. Quejana.

El gobernador saliente, Sr. Barroso, hizo la presepación del personal del Gobierno, pronunciando con este motivo un sentido discurso de despedida, correspondido con elocuentes frases por el Sr. Sánchez Guerra, quien expresó su deseo de que el personal le secundase como a su antecesor.

Seguidamente se retiró del edificio acompañándole hasta la puerta del edificio los jefes y la mayoría de los empleados en las oficinas, testimoniándole así las simpatías y cariño que le profesaban.

El Sr. Sánchez Guerra, después de haberse posesionado de su cargo, visitó al presidente del Consejo de ministros y al ministro de la Gobernación.

A las doce y media fué recibido en audiencia por S. M. el Rey.

192

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EL TAMBOR DE LA 32. MEDIA BRIGADA

189

rejada de la puerta, y el lecho estaba colocado en el sitio más oscuro.

Leopoldo reconoció que apenas podría trabajar más de dos horas al día, y según este cálculo le serían precisos varios años para perforar el muro.

Era absolutamente preciso hacerse con una luz, una lámpara.

Además que, una vez practicado el agujero, le era de necesidad una lámpara para su evasión.

Leopoldo no podía huir más que de noche; debía, pues, descender en medio de tinieblas a una estancia cuyo plano ignoraba, y recorrer en seguida todo un palacio de numerosas revueltas; le precisaba, pues, una luz para guiarse y no exponerse a tomar un camino falso.

¡Una luz!... ¡Ah!... ¡Qué no hubiera dado por proporcionar una miserable lámpara! Pero aquella lámpara era preciso crearla, hasta en sus menores detalles, y Leopoldo no poseía nada.

Le llevaban todos los días su comida en una vasija de tierra, especie de escudilla tosca, que el carcelero dejaba hasta el día siguiente.

Leopoldo pidió otra escudilla, bajo pretexto de que le repugnaba comerlo todo en la misma; el carcelero tenía un día buen humor y cedió a su preso lo que pedía; la segunda escudilla le fué entregada.

Conquistado el recipiente, era preciso conquistar el resto, que era lo más difícil.

En Italia uno de los primeros platos adoptados por el pueblo es la ensalada; este plato es popular, en razón a su poco valor, y por eso se servía también a los presos.

Leopoldo pretextó que el vinagre le hacía daño, y rogó al carcelero que le sirvieran la ensalada con sólo aceite, lo cual le fué concedido.

Un pedazo de tela de algodón podía proveerle de mechas.

Quedaba, y este era el punto principal, el procurarse los medios de tener fuego.

Una semana entera Leopoldo torturó su cerebro para obtener el medio de asegurar la posesión de aquel tesoro.

Una noche, furioso de su impotencia, estaba frente a la puerta, con la mano izquierda apoyada en la reja, la derecha blandiendo el tornillo metamorfoseado en puñal. Sea por casualidad, sea por intención, el

tornillo chocó violentamente con la reja; una chispa saltó al contacto.

Leopoldo no pudo contener un grito de alegría.

Al día siguiente, durante la visita del carcelero, Leopoldo dió un paso en falso, cayendo encima de la escudilla de barro, que se hizo pedazos, y clavándose en el muslo del vizconde, le produjeron una herida algo profunda; la sangre no podía contenerse.

—¡Yesca!—pidió el preso.

Un arquero corrió a buscar unos pedazos, con ayuda de los cuales Leopoldo vendó su herida.

Llegada la noche, Leopoldo, teniendo entre sus manos temblorosas una escudilla, en la cual había ido reuniendo el aceite de las ensaladas, dispuso una larga mecha, arrollada y trenzada con minuciosos cuidados; una chispa saltada de la reja encendió la yesca.

Entonces, tomando un papel que por la mañana cogió a uno de los arqueros, lo aproximó a la yesca ardiendo, sopló suavemente produciendo la llama que encendió la mecha.

Una hora después emprendía su trabajo de nuevo y con más ardor.

VIII

El preso

El primer día de trabajo permitió apenas a Leopoldo empezar la tabla que había escogido; pero al fin la obra estaba empezada y la esperanza brillaba a lo lejos. Al terminar la noche, la madera estaba desgarrada en una longitud de unos dos pies aproximadamente; pero la profundidad alcanzaba apenas algunas líneas.

Leopoldo estaba cansado; no había distraído más tiempo que el de comer y la posición en que tenía el cuerpo le había entumecido los miembros hasta el punto de causar los más vivos dolores.

Faltaban dos horas escasas para recibir la cotidiana visita del carcelero; Leopoldo se levantó con un rayo de alegría en los ojos; pero al mismo tiempo livida palidez se extendió sobre su rostro: un nuevo obstáculo surgía ante él.

En su apresuramiento por entregarse al trabajo, el infeliz había olvidado que vaciando la madera hacía acepilladuras y es-

con la vista la especie de zaquizami en que se encontraba. Sus miradas tropezaron con una gran máquina de hierro solidamente sujeta a la pared; aquella máquina representaba una argolla de la forma de una herradura.

El carcelero se había aproximado dulcemente.

—¿Su señoría desea quizás saber para qué puede servir esto?—dijo con voz melosa.—Cuando sus Excelencias ordenan que se estrangule a alguien, se hace sentar al culpable sobre un taburete, de espalda contra ese collar, y se le coloca la cabeza de manera que el cuello este en medio de esas tenazas de hierro. Un cordón de seda que guarnece la otra mitad pasa por este agujero, y los dos extremos van a unirse al eje de un tornillo donde se les sujeta. Un hombre gira la rueda hasta que el paciente ha rendido su alma al cielo, porque el confesor no le deja, a Dios gracias, hasta que no ha expirado.

Al terminar de hacer esta pequeña descripción, el carcelero lanzó una investigadora mirada sobre Leopoldo, probablemente para juzgar del efecto que pensaba haberle producido; pero el vizconde estaba impasible, y su mirada había dejado la máquina para fijarse en otra parte del zaquizami.

El carcelero sonrió, encogiéndose de hombros y abriendo una gruesa puerta, forrada de hierro, que Leopoldo no había aún notado, y que tenía en medio un agujero redondo, como de medio pie de diámetro, hizo pasar a su prisionero.

Leopoldo se vio obligado a encorvarse, tan bajo era el techo; después la puerta se cerró, y el carcelero preguntó por la abertura si el preso quería pagar para tener la cena de aquella noche.

—No tengo apetito—respondió Leopoldo. El carcelero dejó la puerta y se fué seguido de los dos arqueros.

Al quedarse solo Leopoldo permaneció un momento inmóvil, como si le costase trabajo coordinar sus ideas.

Avanzando precipitadamente hacia la puerta, trató de moverla con esfuerzos febriles, pero los pestillos no crieron en la cerradura.

Apoyándose entonces en el reborde del portillo contempló con mirada vaga el odio zaquizami en el cual se iba la horrible máquina cuya vista parecía hacerle presentir el destino que le estaba reservado.

Esta abertura, única por donde entraba el aire y la luz, estaba interceptada por enormes barrotes de hierro tan unidos, que era imposible pasar la mano entre ellos.

El calor era extremo, porque el aire vital faltaba casi en absoluto; no se oía otro ruido que el que hacían las enormes ratas que por allí corrían.

El vizconde permaneció allí inmóvil en la misma situación durante cinco horas.

Así le sorprendió la noche, noche profunda, opaca, que ni un rayo de luz atravesaba.

—¡Oh!—exclamó comprimiendo los latidos de su corazón.—Lucila no es culpable. No, no, es imposible. Soy juguete de alguna odiosa maquinación. Pero para aclararlo todo es preciso salir de aquí.

El vizconde retrocedió.

—Salir de aquí—repetió, mirando a su alrededor.—¿Con qué derecho me retienen? Ex-tendiendo los brazos recorrió su calabozo como

Se ha ahorcado colgando a una cuerda de la puerta de la habitación.

Se le han encontrado cortaduras en la muñeca izquierda, y esto hace suponer que el asesino le había intentado, antes de ahorcarse, dar fin a sus días de otra manera.—FONDEVILA.

Una pañalada.

En Astigarraga riñeron esta noche Pedro Arriola y Antonio Barreda, resultando el primero herido de una grave navajada en el vientre.

El suceso fué motivado por cuestiones del juego.—QUIROGA.

Crimen brutal.

Al entrar en el portal de su casa el joven Luis Campos, de diez y seis años de edad, natural de Ferrol, recibió una terrible cuchillada en el vientre que le vació los intestinos.

El agresor dice que se llama Toribio; no habiendo sido habido.

El herido no pudo declarar, siendo conducido en gravísimo estado al hospital.

Creese que el crimen se ha cometido por rivalidades amorosas.—PAREDES.

Carrera de automóviles.

San Sebastián 8, 11 m. A consecuencia de los temporales de nieves que reinan en Francia, ha suspendido el conde de Dion su carrera de automóviles de España, con objeto de renovar la ruta para la carrera de automóviles París-Madrid.

También se espera que venga con igual objeto otro miembro del Automóvil Club de Francia.—QUIROGA.

Banquete de telegrafistas.

Valladolid 8, 12.5 t. El personal de telegrafistas ha celebrado un banquete para solemnizar el triunfo de los campeonatos del primer certamen nacional telegráfico.

Durante el banquete reinó la más franca alegría y cordialidad.—EL CORRESPONSAL.

Simpatías por un gobernador.

San Sebastián 8, 10.18 m. En el tren expreso sale para Madrid a recibir instrucciones del ministro de la Gobernación, D. Luis Barrechea, gobernador de Alava.

Su nombramiento ha causado buen efecto en San Sebastián por las excepcionales cualidades del Sr. Barrechea, y se lamenta que no haya sido nombrado para esta provincia.—QUIROGA.

Nuevo templo.

Cartagena 8, 1.15 t. Se ha inaugurado con gran solemnidad el nuevo templo de la Unión asistiendo las autoridades, las personas notables de esta localidad y numerosos fieles de la ciudad y sus alrededores.—BARBA.

Juan Palomo, estafador.

Valladolid 8, 1.15 t. En una casa de la calle de San Isidro han sido detenidos dos individuos licenciados de presidio que se dedicaban a estafar por el procedimiento del entuerto.

Los detenidos se llaman Mariano Martín y Joaquín Blanco, quienes comían y bebían como príncipes y vestían con gran elegancia.

Dirigian cartas a Italia y Francia, en cuyos países caían las víctimas de ambos estafadores.

Para sus engaños se valían de unas agendas y para redactar las cartas empleaban los diccionarios francés e italiano.

Firmaban las cartas con el nombre de Juan Palomo, ex capitán de Caballería.

Muchísimos extranjeros han resultado víctimas de tales ardes.

Se elogia la actividad del juez de instrucción, Sr. García Castro, quien persigue sin descanso a los autores de los robos y estafas que se vienen cometiendo con harta frecuencia.—ORDÓÑEZ.

Nuestro embajador en Roma.

Roma 7, 3.15 m. El ministerio formado por el Sr. Silveira ha producido buena impresión en el Vaticano, donde se tiene por seguro que el Sr. Gutiérrez Agüera, embajador de España cerca de la Santa Sede, será sustituido por un personal del partido conservador.

El Sr. Gutiérrez Agüera no tiene muchas simpatías en el Vaticano por su gestión en las negociaciones de reforma del Concordato.—CREMONESI.

El cólera en Palestina.

Viena 7, 11 m. Telegrafían de Jerusalén, que el cólera va disminuyendo.—MULLER.

Nuevo submarino.

Londres 8, 9.10 m. Se ha verificado en Bridgeport, Connecticut, la botadura y experiencias del nuevo submarino sistema Lake.

Asistieron al acto los agregados navales de los Estados Unidos y de las embajadas de Francia, Rusia, Alemania, Italia, Argentina y Chile.

Las experiencias dieron un resultado satisfactorio.

El inventor del submarino, Mr. Lake, fué muy felicitado.

MOMBRUN, PUJOL y COMPANIA (Sus telegramas.) Paris 8, 2.23 t. 3 por 100 francos, 99.55—3 por 100 italiano, 104.60.—3 por 100 portugués, 31.10.—3 por 100 turco C., 28.22.—Exterior español, 84.35.—Rio Tinto, 1.024.—De Beers, 568.50.—Randmines, 127.00.—Goldfields, 600.00.—East Rand, 203.50.—Nortés, 233.—Allentons, 332.—Mossamedes, 16.75.—Mozambique, 40.75.—Oceana, 52.00.—Transvaal C. L., 134.00.—Zambeze, 21.25.

SUCESOS

Robo.—En el piso primero izquierdo de la casa número 15 de la calle de Sagasta se ha descubierto esta mañana un robo de alguna importancia.

Los ladrones entraron por el balcón del despacho, rompiendo para ello uno de los cristales y la persiana que se hallaba cerrada.

El robo le descubrió la cocinera al levantarse para dedicarse a sus faenas y observar que todos los papeles del despacho estaban en desorden y los cajones de la mesa en una habitación inmediata.

De la mesa del despacho se llevaron los ladrones más de cinco mil pesetas en metálico y algunas alhajas.

En el balcón se encontraron una palanqueta y un formón y colgando de los hierros unos trapos formando una especie de cuerda que debieron servir a los ladrones para bajar del piso.

Otro robo.—En la portería de la casa número 21 del paseo de Atocha, se ha cometido anoche un robo consistente en 300 pesetas y varias prendas.

TURCOS Y MACEDONIOS

Paris 8, 3.20 t. Telegrafían de Sofía (Bulgaria) que han ocurrido nuevos y sangrientos combates cerca de Salónica entre turcos y macedonios.

En la batalla ha durado un día entero, sufriendo considerable pérdida ambos ejércitos.—EL BLASCO.

LA FIESTA DE LA INFANTERÍA

LOS CAZADORES DE MADRID

La misa. En el patio del cuartel de la Montaña se celebró esta mañana a las once la solemne misa dispuesta por el batallón cazadores de Madrid, en celebración de la fiesta de la Purísima Concepción, Patrona del arma de infantería.

Formados con dicho batallón el de cazadores de Barbastro y el regimiento del Rey, oyeron la misa, y después de terminada cantaron los cazadores de Madrid, acompañados por su charanga, la Salve que publicamos ayer, resultando un acto verdaderamente conmovedor.

Los veteranos. Asistieron a la misa, y luego a todos los festejos, los soldados veteranos Dorooteo Sánchez de Rueda, Laureano Lorenzo y Mayor, José Pegas y Huertos, Valentín Martínez Martínez y Baldomero Cifuentes Pareja, que pertenecían al batallón por los años 54 y 59, cuando conquistó gloriosamente las corbatas de San Fernando que ostenta su bandera.

Al presentarse estos veteranos en el cuartel fueron recibidos por el teniente coronel Sr. Paez Jaramillo, quien les dio gracias por su presencia, pues demostraban que a pesar de los años sentían amor al batallón y a su bandera. Los veteranos, al mutuamente reconocerse, abrazándose sumamente impresionados, evocando recuerdos del tiempo aquel en que, jóvenes y entusiastas, arremetían a la bayoneta contra el enemigo en la campaña de Africa.

El Sr. Paez Jaramillo obsequió a los veteranos con un almuerzo en el cuartel de banderas, sentándose con ellos a la mesa el oficial de guardia.

Los festejos. A las dos de la tarde comenzaron los festejos anunciados, adjudicándose premios a los varios orfeones organizados por soldados del batallón.

Los premios fueron: una caja de botellas de caña, para el orfeón de alaveses; un cuadro de chocolate, para el de vizcaínos; otra de Valdepeñas, para el de madrileños; y otra de manzanilla, para el de andaluces.

Los premios estaban profusamente adornados con flores, cintas, panderetas, castañuelas, guitarras, etc.

Cada una de las cajas se hallaba decorada con el escudo de la provincia respectiva.

La comida. El rancho extraordinario fué servido a los soldados a las seis de la tarde, reinando gran animación y alegría.

El comedor estaba admirablemente adornado. Bajo un espléndido dosel aparecía un pabellón de atributos militares, destacándose una bandera y al lado un león (facilitado por el escultor Sr. Benlliure) en el fondo un soldado natural en traje de marcha, figurando custodiar la bandera, meditando y mirando al suelo, y detrás una preciosa imagen de la Purísima, como si se apareciera al soldado en su meditación.

La mesa presidencial estuvo ocupada por los veteranos, los cuales fueron retratados al pie del dosel.

En representación de S. M. el Rey asistió a la fiesta el teniente coronel D. Enrique Fernández Blanco, ayudante del cuartel militar.

En suma: un buen día para los Cazadores de Madrid y una prueba más del interés paternal con que sus soldados atiende y quiere su teniente coronel Sr. Paez Jaramillo, a quien son pocos cuantos plácemes se tributen por la fiesta de hoy.

EN BARCELONA

La lluvia ha deslucido la fiesta de la Patrona de la Infantería, quitando toda su brillantez a los festejos celebrados al aire libre, en los cuarteles.

Tampoco se ha verificado la procesión que, después de los oficios, salía de la Catedral.

EN VALENCIA

En la iglesia de Santo Domingo se ha celebrado esta mañana una misa en celebración de ser la fiesta de la Patrona de la Infantería, a la que han asistido compañías con bandera de todos los regimientos de esta guarnición.

EN BILBAO

Se ha celebrado con gran brillantez en la iglesia parroquial la fiesta religiosa que el regimiento de Garelana dedica a la Patrona del Arma.

En el cuartel de San Francisco se han organizado varios festejos para la tropa.

Los jefes y oficiales celebran esta tarde un banquete en el café Domingo.—NARANJO.

EN VALLADOLID

Las fuerzas de Infantería de esta guarnición han solemnizado la festividad del día con una misa en la iglesia de San Benito.

A la tropa se ha servido un rancho extraordinario.

Los jefes y oficiales contribuirán el mes actual con doble cuota para el Colegio de Huérfanos.

Mañana se celebrará una misa en sufragio de los infantes fallecidos.—EL CORRESPONSAL.

EN CARTAGENA

Los regimientos de infantería de esta guarnición han oído una misa en la iglesia castrense de Santo Domingo.

Las tropas han tenido ranchos extraordinarios, servidos por el restaurant de España.

La comida fué presenciada por los jefes y oficiales.

Además, a los sargentos se les ha dado una peseta y a los cabos e individuos de tropa veinticinco centimos.—BARBA.

EN ZARAGOZA

Se ha celebrado la fiesta de la infantería en la Catedral del Pilar, con una solemne función religiosa que ha resultado brillantísima.—FONDEVILA.

LOS GRANDES FRIOS

En Francia. Paris, 7.5.25 t. El frío continúa intenso en muchas regiones.

En la provincia de Marsella han muerto de frío cinco personas.—EL BLASCO.

Paris 8, 10 m. Hace menos frío. Hoy el termómetro marca 3 grados bajo cero.

A pesar de que la temperatura no es tan baja como en días anteriores, la tendencia del tiempo es de nieves.—EL BLASCO.

En Inglaterra. Londres 8, 9 m. A causa del frío han muerto muchas personas.

En toda Inglaterra la miseria es grande, pues aumenta el número de obreros que se encuentran sin trabajo.

Miles de repatriados han recorrido en procesión las calles de Londres haciendo una colecta.

Se calcula que hay en Londres unos diez mil repatriados en medio de subsistencia.

El War Office ha declarado la imposibilidad en que se halla de poder socorrerlos.—HARRY.

En Alemania. Berlin 8, 12.10 t. Noticias recibidas de diversos puntos del imperio anuncian que los frios son muy intensos.

El Mosela y el Sarre arrastran grandes témpanos.

En Tréveris la temperatura ha descendido a 12 grados bajo cero.

En Königsberg se ha interrumpido la navegación. En el puerto la capa de hielo alcanza 22 centímetros de espesor.—HOLZMAN.

En Austria. Viena 8, 11.5 m. Aumenta el frío en esta capital.

El río Danubio está helado y los carruajes pueden marchar sobre él sin peligro alguno.

Numerosos barcos se encuentran apesadumados por los hielos.—MULLER.

En Reus descendió hasta cuatro y en Lérida a cinco bajo cero.

Se ha helado el río Gada.

Todas las montañas de Cataluña están nevadas.

Lo mismo ocurre en el Mediodía de Francia, según noticias aquí recibidas.

Los catalanistas. A pesar de la caída del ministro liberal, los catalanistas se proponen iniciar una enérgica campaña contra el último decreto del conde de Romanones.

Antes se iniciaron las altas personalidades catalanistas con los presidentes de las principales sociedades, acordando realizar una serie de mítins y otros actos, así como enviar exposiciones con numerosas firmas, ensanchando su acción hasta fuera de la provincia de Barcelona.—FIGUEROA.

Niño muerto.

Esta mañana ha ocurrido una horrible desgracia.

El tranvía eléctrico arrolló frente al cuartel de los Docks a un niño, destrozándole las piernas.

Conducida la víctima a la Casa de Socorro, falleció antes de que los médicos pudiesen curarle.—FIGUEROA.

Las declaraciones de Maura.

Coméntase lo que se dice por el Sr. Maura en una carta que recibió un conocido amigo suyo de esta capital, antes de que aquel hombre público se encargara de la cartera de Gobernación.

Parece que la carta dice, sobre poco más o menos, esto: «Si entro a gobernar con Silveira, pondré en práctica soluciones que, por radicales, causarán una revolución en las ideas».

Media España se levantará contra nosotros; pero la otra media nos seguirá sin vacilar, comprendiendo que el porvenir de la nación depende del éxito de nuestros propósitos regeneradores.—FIGUEROA.

ATENEO DE MADRID

Escuela de Estudios Superiores.—Mañana martes, de seis a siete de la tarde, explicará el Sr. D. Rafael Salillas acerca del tema «Teoría del delito».

El miércoles 10 del corriente, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar la solemne inauguración del curso de 1924 en este Ateneo, leyendo el Sr. D. Rafael Salillas un discurso acerca del tema «La trata de blancas y la nueva legislación internacional».

AGRESIÓN A LA GUARDIA CIVIL

Un muerto y varios heridos. Coruña 8, 1 t. Una pareja de la Guardia civil del puesto de la villa de Carral, que se dedicaba anoche a las doce al servicio de vigilancia de la carretera de Santiago, se vio acometida, al llegar al sitio llamado Mesón del Viento, por un grupo numeroso de paisanos que salían de una taberna, cuyos individuos la agredieron con piedras y la insultaron profiriendo el grito de: «Mueran la Guardia civil».

Se entabló una gran lucha, y los guardias al verse amagados se defendieron a tiros y cataluzos.

Una piedra hirió en la frente al guardia Manuel Rodríguez, y otra se estrelló en su fustil.

De la refriega resultó muerto el paisano Andrés Vázquez Pérez, de diez y ocho años de edad, quien era conocido en la comarca por su carácter pendenciero.

Ha sido capturado José Farinías, uno de los principales agresores.

Los demás huyeron. Han muchos heridos. Hay salido fuerzas de Carral para el lugar del suceso.

Marchó también para dicho punto el jefe del tercio.

La agresión se atribuye a efectos del vino.—EL CORRESPONSAL.

NOTICIAS

Ha fallecido en esta corte la señora doña Carmen Omedilla y Puig, esposa de D. Pedro Martínez Grandío y hermana del académico de Medicina, nuestro estimado amigo y colaborador D. Joaquín Omedilla.

Se ha hecho cargo de la secretaría particular del señor presidente del Consejo de ministros nuestro estimado amigo D. Pedro Pastor Díaz, conde de Sepúlveda.

El Sr. Querol se ha encargado de la secretaría particular del Sr. Dato.

De la secretaría particular del ministro de Hacienda, se ha hecho cargo D. Manuel Marqués de la Plata.

Los dependientes de establecimientos comerciales se reunieron ayer tarde acordando la reforma del reglamento de la Sociedad, así como también la federación con los demás compañeros de distintos gremios.

REUMATISMO



Casi todos sufren ocasionalmente de Dolores Reumáticos. Quizá usted no lo sabe, pero los Dolores de Huesos generalmente son motivados por el Reumatismo; los muslos contraídos y sensibles, casi siempre son efecto del Reumatismo. No debe usted continuar sufriendo. Busca una más de esos dolores. ¡Oh Reumatismo para el Reumatismo suspende todo Dolor Reumático en cualquier parte del cuerpo. Precio, pesetas 1.75.

Si tiene usted duda acerca de la enfermedad que le aqueja, escribame usted con la mayor confianza. Diga-me usted sus síntomas, su edad, su estado físico actual, etc., etc.; sea usted tan explícito como le sería hablando con su médico de intimidad. Tendré mucho gusto en enviarle el diagnóstico de su caso, indicándole lo que debe hacer para restablecerse. No cobro ni solo centímo por esta clase de servicios. Mi consejo profesional es absolutamente gratis.

Doctor J. M. Munyon. La Medicina del Doctor Munyon para las Damas (enfermedades de la mujer), es la mejor que se ha preparado. No existe otra que la iguale en eficacia. Precio, pesetas 1.75.

El Unguento del Doctor Munyon para las almorranas es inmejorable. Cura cualquier caso de almorranas. Precio, pesetas 1.75.

Las Hierbas del Doctor Munyon para curar el asma, se garantiza que alivian en tres minutos y que curan en cinco días. Precio, incluyendo el Remedio para el Asma, pesetas 1.75.

La Preparación del Doctor Munyon para enfermedades de la sangre, desarraigatodas sus impurezas. Precio, pesetas 1.75.

El Vivificador del Doctor Munyon importa nueva vida y corrige la impotencia de hombres raquíticos o debilitados por abusos. Precio, pesetas 1.75.

El Remedio del Doctor Munyon para los dolores de cabeza, los corrige cuando más en tres minutos. Precio, pesetas 1.75.

La Medicina del Doctor Munyon para los Riñones, cura los dolores de espalda y caderas, motivados por la entumecida de los riñones, hidropesía en los pies y en los miembros, frecuentes despos de hacer aguas, diabetes, sedimentos, etc. Precio, pesetas 1.75.

El Remedio del Doctor Munyon para el Hígado, corrige la Bilirosis, el estreñimiento, la ictericia y todos los males del hígado. Precio, pesetas 1.75.

La Medicina del Doctor Munyon para los Resfriados, tomada a tiempo, evita la pulmonía y corrige cualquier resfriado en pocas horas. Precio, pesetas 1.75.

Dr. Munyon, num. 1.535 Arch. St. Filadelfia (Estados Unidos de América). 137 Remedios para 57 enfermedades. (Formulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España.) Depósitos en Madrid.—Hijos de C. Uzurrutun, Guillermo García y Martín y Durán. De venta en la droguería Sucesores de Castañer, Imperial, 11; en las farmacias García Cenarro, Abada, 4; Viuda del Sr. Solominos, y en las de primer orden.

Depósito en Barcelona.—V. Ferrer y C.; Hijos de J. Vidal y Ribas. Depósito en Bilbao.—Tomas de Zubiria y Compañía. Depósito en Sevilla.—Juan Fernández Gómez (Agente General); Lorenzo Ruiz y Compañía (Depositarios), y en todas las principales Farmacias y Droguerías de Europa y América.

lencia por el Patronato de la Juventud Obrera.

La fiesta de la Inmaculada Concepción se ha celebrado con solemnidad en la Casa de Campo, costeándola, a su excelsa Patrona, los empleados del Patrimonio. Dijo el sermón el joven sacerdote D. Juan Burzaleta, y estuvo elocuente, revelándose una vez más orador de excelentes condiciones y de mucho porvenir. El Sr. Burzaleta reunió la circunstancia de haberse criado en la Casa de Campo y de haber terminado allí su carrera sacerdotal. Se le ha oído con gusto y con marcada simpatía.

Mañana, a las diez, tomarán posesión los directores de Registros y Penales.

Se habla de una próxima combinación en la magistratura sobre la base de la jubilación de un presidente de Sala de la Audiencia, que se da como segura en breve plazo.

Se dice que es probable ocupe la vacante el actual fiscal de la Audiencia, y que pase a este cargo el actual teniente fiscal señor Mena.

Ha sido nombrado profesor de canto de la Asociación de la Prensa el notable y reputado maestro D. A. Donati.

Se encuentra gravemente enferma la señora madre del gobernador civil Sr. Sánchez Guerra.

Muy de veras deseamos su restablecimiento.

Por la falta de unión entre los llamados a constituir y sostenerle, se ha desistido de la creación en esta corte del proyectado Centro Segoviano.

Con motivo de la bendición de la bandera y puesto de socorro instalado en Carabanchel Alto, la Cruz Roja ha celebrado esta mañana a las diez una gran solemnidad religiosa en la iglesia de dicho pueblo, con motivo de la festividad del día.

La Comisión organizadora, que componen D. Vicente Navarro, D. Angel González, don Juan M. Martín y Joaquín Rivero, con los padrinos D. Panteleón Sopena Peral y de señorita doña Elvira Carriñe Sopena, con el fin de dar el mayor esplendor al acto, invitaron a la Asamblea Suprema y otras representaciones oficiales, a caracterizadas personalidades y a la prensa.

Una Comisión de la Diputación provincial, con su presidente, Sr. Romero Martínez, asistió a la función, en la que se cantó la misa del maestro Caballero; ocupó la cátedra sagrada el coadjutor de dicho pueblo, licenciado en teología, D. Juan Suárez Schmidt, y terminado con un solemne Te Deum del maestro Calahorra, reserva y bendición del local.

El Sr. Zapatero (D. Manuel) nos manifiesta en carta que hoy recibimos y nos ruega hagamos constar, como secretario que es del Tribunal encargado de juzgar los ejercicios de oposición a Joaquín Rivero, que el referido Tribunal se ha ajustado estrictamente a las reglas que deben observarse para que se verifiquen los ejercicios, y especialmente a la sexta, que dice: «Recibidos los trabajos, el Tribunal procederá a su examen y designará los opositores que a su juicio deban hacer el segundo ejercicio, a cuyo efecto se les avisará a domicilio con la debida anticipación.» Y agregando en este aviso para los aprobados exclusivamente, así lo hizo el Tribunal, que considera infundada la protesta.

El Sr. Zapatero añade en su carta que se verificó el segundo ejercicio permaneciendo la puerta abierta durante todo el tiempo del acto, presenciándolo los cuatro opositores aprobados, muchos taquígrafos y varios empleados de la secretaría.

El director de la Sociedad Unión Ibérica ha tenido la atención de remitirnos varias participaciones de la Lotería de Navidad, que ha de sortearse el 23 del corriente.

Nuestros lectores pueden, sin gasto alguno, recoger participaciones hasta el 22 del actual, víspera del sorteo, en las oficinas de dicha Sociedad, Hileras, 12, 2.º, los días laborables, de once de la mañana a tres de la tarde.

El inspector de vigilancia Sr. Pomes, saldrá mañana para Irún a fin de ponerse a las órdenes del rey de Portugal, desde su entrada en territorio español.

Esta tarde hicieron su presentación al gobernador los jefes y oficiales del Cuerpo de Seguridad y los delegados de Vigilancia, a todos los cuales encareció el Sr. Sánchez Guerra el exacto y fiel cumplimiento de sus deberes, pues de lo contrario quedarían separados de sus destinos.

El Sr. Mellado presentó ayer al nuevo ministro de Hacienda la dimisión del cargo de gobernador del Banco de España.

Pasado mañana regresará a esta corte el señor duque de Almodovar, quien personalmente entrará al Sr. Alburquerque de los asuntos pendientes en su departamento.

Se dijo anoche que es lo más probable que en esta semana lleve a la Gaceta el ministro de la Gobernación algunas de las reformas que proyecta introducir en su departamento.

El decreto de suspendiendo las sesiones de Cortes se leerá mañana primeramente en el Congreso a las tres de la tarde, yendo después el gobierno al Senado.

Mañana pondrá a la firma del Rey el ministro de Hacienda el decreto restableciendo el Tribunal gubernativo central.

Avisos útiles.

NACIMIENTOS Y figuras finas de barba y bigotes hebreos. No comprar sin ver antes las caras. MORENO, Abada, 19, corcho rústico. Pídase catálogo.

EN LA CORUNA

La Infantería de esta guarnición celebra grandes festejos con motivo de la festividad de su patrona la Inmaculada Concepción.

En la iglesia de San Jorge ha celebrado dicho cuerpo una solemne misa, predicando el vicario general castrense de la región.

Los soldados y clases de los regimientos de Zamora y Zaragoza han tenido ranchos extraordinarios.

Los oficiales se han reunido en fraternal banquete, pronunciando entusiastas brindis.—EL CORRESPONSAL.

EN SAN SEBASTIÁN

Los Cuerpos de Infantería de esta guarnición han celebrado la fiesta en la iglesia del Buen Suceso, cuyo templo estaba profusamente iluminado.

